
El Sur PÁGINA 6 | actualidad general CONCEPCIÓN Martes 13 de mayo de 2025 
  

Discusión de cuotas de pesca 

Ministro 
Grau enfrenta 
una dura 
ofensiva por 
información 
errada 
El senador Espinoza (PS) trató al titular de 
Economía de "mentiroso" y el diputado Brito 
(FA) acusó que 
comisión mixta. 

Por Redacción 
cronicaíadiarioelsurcl 

Iministro de Economía, Ni 
colás Grau, suma cada día 
más cuestionamientos lue 

go de la entrega de datos erró. 
neosa la comisión mixta quere 
visa el fraccionamiento de las 
cuotas de pesca, lo que llevó a la 
instancia a aprobar una reparti 
ción de lamerluza que favoreció 
a la pesca artesanal por sobre la 
industrial y a su vez al anuncio 
de cierre de una gigante del ne 
gocio: PacificBlu. 

Ayerse sumaron nuevas críti: 
cas por una nueva ausencia del 
subsecretario de Pesca, Julio Sa 
las, en la Comisión del ramo de 
la Cámara Baja, quien fue repre 
sentado por Javier Rivera, su je 
fe de gabinete, que asistió a la 
instancia como subsecretario 
subrogante y reconoció que 

nunca ha asistido” a la 

“contotal transparencia, hay un 
dato dentro de toda la tramita- 
ción de este proyecto que fue 
presentado desactualizado y es 
un error involuntario de parte 
del Ejecutivo”. 

Y el ministro Grau insistió en 
respaldar al autor de dicha im 
precisión que ha tenido graves 
consecuencias: ayer aseguró que 
“el subsecretario, másallá de este 
error específico, ha hecho un tra: 
bajo importante que ha permiti 
do queen 21 delas 22 pesquerías, 
de manera excepcional, con má 
xima transparencia, tengamos 
un acuerdo que va a permitir for- 
talecer al sector artesanal”. 

Sin embargo, estas explicacio 
nes no fueron suficientes para 
los parlamentarios que tramita: 
tonel proyecto. Y tampoco lofue 
el hecho de que el propio Grau 
anunciara su comparecencia 
hoy ante la comisión mixta. 

grau volvió a apoyar al subsecretario lobos, quien entregó la información errada. 

“MENTIROSO” 
El senador Fidel Espinoza (PS), 

presidente de dicho comité, desa: 
creditóayeralsecretario de Estado 
luego dequeésteafirmara queuna 
opción viable era repetir la vota: 
cióncon los datos actualizados. 

El legislador oficialista afirmó 
que “esa esotra de las mentiras de 
Grau. Grau es un mentiroso em 
pedernido porque sabe perfecta 
mente que eso no esasí y no vaa 
serasí.Serequierela unanimidad 
de los 1o integrantes de la comi 
sión mixta para poder recién re- 
petir esa votación y, porlo tanto, 

Entregó detalles de decisión en la comisión investigadora 

Sandoval: se advirtió incompatibilidad 
por casa de Allende 
La exministra de 
Bienes Nacionales 
declaró ante 
diputados. 

La exministra de Bienes Nacio: 
nales Marcela Sandovalcompare 
ció ayer ante la comisión investi- 
gadora de la Cámara que indaga 
a fallida compraventa de la casa 
del expresidente Salvador Allen: 
de, porla que debió dejarsucargo 
en el Gobierno, y reconoció que 
hubo advertencias respecto dela 
posible negociación incompati 
ble al incluirse a la senadora Isa- 
bel Allende y a la ministra de De- 
fensa Maya Fernández, quienes 
estaban impedidas de suscribir 
contratos con el Estado. 

El escándalo terminó con am 
bas fuera de las funciones que 
ocupaban: Fernández renunció a 
sucartera enel Ejecutivo y Allen 
de fue destituida por el Tribunal 
Constitucional. 

En su intervención, Sandoval 
explicó queel trabajoen la fallida 
transacción fue realizado junto a 
los exasesores de la Presidencia 
Leonardo Moreno y Bernardita 
Nazar, y que desde Presidenciase 
le indicó que su ministerio tenía 
solo un rol administrativo en el 
proceso. 

    

Añadióque*losjefes de gabine 
te de Cultura como de Bienes Na 
cionalesadvirtieron posiblescon- 
flictos de interés o aristas políti 
cas que debían ser abordadas en 
este proceso.Se lesdiceen esa pri 
mera instancia queson temas que 
sevan a veren el desarrollo de la 
tarea, pero que se van a comuni: 
car con las respectivas ministras 
para informarles que estatarea va 

en calle Colo-Colo n* 1, Concepción. 

Materias: 

Ordinaria de Accionistas. 

la Junta.   

Por acuerdo de Directorio, se cita a Junta General Extraordinaria de 
Acclonistas de la Socledad Educacional Francesa de Concepción S.A., en 
primera citación, a celebrarse el día 30 de mayo de 2025, a las 13:30 hrs., 

Aprobación de memoria, balance y estados financieros de ejercicio 2024 y 
dar cuenta marcha negocios sociales. 
Distribución de utlidades y reparto de dividendos. 
Renovación de Directorio de la Sociedad. 
Cualquiera otra materia de interés social de competencia de la Junta 

Tendrán derecho a participar en la Junta quienes figuren inscritos en Registro 
de Accionistas hasta 5 días antes a aquel de la junta. 
La calificación de poderes se efectuará el día fjado para la celebración de 

  

EL DIRECTORIO.     

hacia adelante, porque hay un 
presupuesto asociado, un presu: 
puesto que la ejecución presu 
puestaria debía hacer antes de fin 
deaño”. 

“Agregó que hubo “observacio 
nes de parte del equipo de Bienes 
Nacionales,queno teníanquever 
solo con los aspectos administra- 
tivos de los plazos, sino también 
con aristas comunicacionales, 

Grau miente, porque él sabe que 
eso no vaa ocurrir Supropiosub- 
secretario ayer me lo dijo: Eso es 
imposible 
Debido aesto, Espinoza afirmó 

que como líder de la instancia 
tendrá que “recurrir a aprobar el 
textocompleto, pidiendo una vo- 
tación separada del capítulo dela 
merluza común para que pueda 
serrevisado por la Sala del Sena 
do. Si es rechazado, el riesgo que 
vana comer nuestros pescadores 
artesanales, que les queremos 
apoyar y lo apoyamosenlas 21 de 
las 22 pesquerías, es que nos que: 

    

aristastambién políticas y aristas 
jurídicas, que se referían princi 
palmente a temas de conflicto de 
interés”. 

En lo jurídico, dijo que las ad 
vertencias fueron hechas por la 
división respectiva de la cartera, 
a cargo de la abogada Macarena 
Diez, y quese detectó posiblesca 
sos de “negociación incompati 
ble” y “conflicto de interés”. 

Empresa OHLA demandará 
al Estado por construcción 
del hospital de Curicó 

Lagigante españoladelacons 
trucción OHLA anunció que de- 
mandará al Fisco de Chile y exi 
girá una indemnización por más 
de US$43 millones. Esto, por la 
construcción del Hospital de Cu- 
ricó. Según información recogi 
da porel Diario Financiero (DF), 
el 24 de abril la firma presentó 
una medida prejudicial precau 
toria contra el Fisco y el Servicio 
de Salud del Maule. 

La empresa pidió a la justicia 
que prohíba al Fisco y al servicio 

  

de salud mencionado ejecutar 
cualquieractoquesupongaelco 
bro y/o pago del endoso de una 
póliza de garantía tomada por 
OHLA para el fiel cumplimiento 
del contrato, Esto, mientras no 
exista sentencia firme y ejecuto: 
riada en el procedimientoquelle- 
vará adelante la firma contra las 
futuras demandadas. Según la 
empresa, la administración ac 
tualmente niega y desconoce el 
mecanismo de reajuste de los pa 
gos pactados en la escritura. 

demosconel fraccionamiento ac 
tual que también es injusto, 60 la 
industria y 40 la pesca artesanal. 
Entonces, ellos van a ser respon: 
sables dequeesa situación pudie 
se ocun 
También desde el oficialismo, 

el diputado del Frente Amplio 
Jorge Brito arremetió contra 
Grau: “El ministro no hace más 
que intentar quedar bien con lo 
que cometieron en la comisión 
mixta, pero para conocimiento 
detodos,el ministro Grau nunca 
ha asistido a la comisión mixta, 
no ha sido parte de lo que ahíse 

  

   

    

ha desarrollado”. 
“Uno entendería que el minis 

tro comunique por la prensa lo 
que ha planteado en el Congre 
so, para nosotros es un tanto con 
uso ver que declare por la pren 
sa asuntos que no ha venido a 
conversar con los integrantes de 
las comisiones en ambas cáma 
ras”, añadió. 

Alserconsultadosobresi Grau 
hacometido errores en el mane 
jo de lacrisis, Brito se limitó ase 
halar que “yo lo que espero es 
queel hilo no secorte por lomás 
delgado”. 

  

El conflicto más allá 
de un informe 

El pasado 6 de mayo la 
Comisión parala Paz y el En- 
tendimiento entregó al Pre- 
sidente de la República el in- 
forme que le fue encomen- 
dado acerca del diagnóstico 
y propuestas de solución a 
los conflictos en las regiones 
de Bío Bío, la Araucanía, los 
Ríos y los Lagos. 

El documento de más de 
150 páginas fue aprobado 
por siete de los ocho inte- 
grantes de la Comisión, y es 
producto de un trabajo en el 
que fueron consultados di- 
versos actores sociales de 
aquellas regiones, aunque 
curiosamente el 84% de las 
sesiones se celebraron en 
Santiago. 

El informe contiene mu- 

ra su cumplimiento, como. 
sucede por ejemplo con la 
recomendación 9 con rela- 
ción a los mecanismos de 
reparación integral. Tam- 
bién es criticable la excesi- 
va generalidad de otras re- 
comendaciones (por ejem- 
plolas 5, 6 y 8), y que se to- 
me como referencia para 
generarlas procesos simila- 
res de otros países, sin con- 
siderar que no han tenido 
éxito esperado (recomenda- 
ciones 8 y 12) y otras que 
parecieran revivir temática 
que no tuvieron acogida en 
los recientes procesos cons- 
titucionales  (recomenda- 
ción 1). 
Tampoco puede pasarse 

por alto que, más allá de las 

"Más allá de las críticas de ciertos sectores 

políticos, representantes de algunas 

comunidades indígenas han expresado su 

rechazo al informe, y manifestado que los 

conflictos se mantendrán”. 

chos aspectos positivos, y 
entrega un diagnóstico cer- 
tero respecto de que no es 
adecuado mantener las po- 
Ííticas y regulaciones respec- 
to de los derechos y reivin- 
dicaciones de comunidades 
indígenas de aquellas regio- 
nes. Sin embargo, una lectu- 
ra reflexiva y desapasiona- 
da del documento nos lleva 
también a señalar que tam- 
bién arroja dudas. 

En este sentido, es eviden- 
te que nadie tiene una rece- 
ta mágica que conduzca a la 
solución de los conflictos y 
alasatisfacción de los diver= 
os intereses en juego. Pero 
aquello no puede conducir- 
osa adoptar una visión be- 
névola que derroche opti- 
mismo exagerado. 

En esta línea, resultan lla- 
mativas que algunas de las 
recomendaciones del texto 
no van acompañadas explí- 
citamente de los elementos 
necesarios y obligatorios pa- 

críticas de ciertos sectores 
políticos, representantes de 
algunas comunidades indí- 
genas han expresado su re- 
chazo al informe, y manifes- 
tado que los conflictos se 
mantendrán. 

Sin perjuicio de todo lo an- 
terior, no cabe duda de que 
el informe es un trabajo útil, 
que refleja la preocupación 
por encontrar soluciones a 
conflictos que se han prolon- 
gado por mucho tiempo, y 
que nos enfrenta a la nece- 
sidad de buscar soluciones 
que satisfagan lo más posi- 
bles alos distintos intereses 
y actores en juego. 
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